

ACTA DE ENTREVISTA / REUNIÓN

Fecha	01-08-2023	Hora (desde – hasta)	10:00 – 11:00
Lugar	Remoto		
Materia	Seguridad Hídrica en centros educacionales rurales de la región de Los Lagos.		
Completada por	Diego Niklitschek y Carlos Gasca		

Asistentes

Nombre	Institución	Conformidad
Antonia Rivera	Fundación Amulen	Directora Ejecutiva
Ignacio Gonzales	Fundación Amulen	Jefe Proyecto “Educar sin Agua”
Diego Niklitschek Flores	Hidrogestión SpA	
Carlos Gasca Guíñez	Hidrogestión SpA	

Elementos destacados

El rol que desempeña la Fundación Amulen en la región de Los Lagos es el de Diseñar y Ejecutar proyectos para asegurar la fuente de agua en escuelas y comunidades rurales, capacitando a las personas para que finalmente se hagan cargo de la operación de los sistemas. Lo anterior se debe a que el 62% de las escuelas rurales de la región no están conectadas a un SSR, y las que sí están conectadas poseen interrupciones en el abastecimiento del agua constantes durante el año.

El desafío que mantienen es buscar nuevas fuentes de agua, complementarias al suministro que poseen por parte de los SSR, debido a que existen constantes interrupciones de abastecimiento. Principalmente han aplicado soluciones de contenedores de aguas lluvias que administran y operan las mismas escuelas.

Creen que el Gobierno Regional puede ser un actor importante para prevenir el corte de agua en las escuelas rurales.

Temas Tratados

Fundación Amulen considera que las principales Amenazas que se identifican en la región respecto al recurso hídrico son:

- Aumento de la población en zonas rurales que no permite dar solvencia y respuesta al acceso de agua potable. Consideran que el Ministerio de Obras Publicas es el principal responsable en la ralentización de los procesos de mejoramiento de SSR.
- La dispersión geográfica de los distintos SSR es un factor de dificultad para dar acceso a agua potable.
- Los eventos de cambio climático, sequias y precipitaciones intensas.

Temas Tratados

Un problema que han podido observar es que los sostenedores de las escuelas rurales (principalmente los municipios) no tienen la capacidad de acción para apoyar en los proyectos de seguridad hídrica. Además, algunas municipalidades y sectores de la región requieren soluciones más complejas que implican mayores costos económicos.

Ven que hace falta una mayor comunicación entre los distintos SEREMIS de Salud, Educación, Municipalidades para resolver los problemas de seguridad hídrica para las escuelas. Por otro lado, observan que hay municipalidades que no sienten la responsabilidad de actuar mayor a la de otorgar abastecimiento por medio de camión aljibe y que la responsabilidad directa vienen del Ministerio de Obras Publicas y los SSR.